

12.—Universités et collèges du Canada: sommaire des degrés et diplômes décernés, 1933-34—fin.

Université ou Collège.	Diplômes et certificats.		Bachelier. ³		Maître et Licencié. ⁴		Docteur. ^{3,5}		Totaux.		
	Hom-mes.	Fem-mes.	Hom-mes.	Fem-mes.	Hom-mes.	Fem-mes.	Hom-mes.	Fem-mes.	Hom-mes.	Fem-mes.	To-tal.
	nomb.	nomb.	nomb.	nomb.	nomb.	nomb.	nomb.	nomb.	nomb.	nomb.	nomb.
McMaster.....	2	4	118	71	9	—	4	—	133	75	208
Manitoba.....	28	5	299	145	31	2	2	—	360	152	512
Saskatchewan.....	97	66	164	85	22	2	1	—	284	153	437
Alberta.....	35	30	183	91	26	2	1	—	245	123	368
Colombie Britannique.....	20	64	226	120	18	7	—	—	264	191	455
Autres institutions.....	181	309	267	24	1	—	23	—	472	333	805
Totaux.....	709	765	4,417	1,504	472	91	155	9	5,753	2,369	8,122

¹ Tous degrés, sauf ceux en théologie, décernés par Dalhousie.

² Tous degrés, sauf ceux en théologie, sous Toronto.

³ Docteurs en médecine, dentisterie et médecine vétérinaire, compris sous la rubrique "bachelier".

⁴ La licence dans les universités de langue française est le degré supérieur à celui de bachelier et équivalent au degré de "maître" que décernent les universités de langue anglaise.

⁵ Comprend 83 degrés *honoris causa*.

Étudiants de degrés autres qu'universitaires.—Les 41,372 étudiants des cours supérieurs à l'immatriculation constituent un peu plus que la moitié des inscriptions globales des universités et collèges. Un grand nombre de collèges des arts, principalement les collèges classiques de la province de Québec, donnent des cours préparatoires qui font partie du cours primaire supérieur ou même de ceux des degrés élémentaires. Ces collèges sont fréquentés par 23,298 étudiants, dont la presque totalité suivent les cours réguliers au complet.

Le reste, soit 25,340, dont 13,565 hommes et 11,775 femmes, n'ont pas suivi le cours primaire supérieur, mais ne peuvent être classés comme étudiants de degré universitaire puisqu'ils n'ont pas l'immatriculation exigée. Un petit nombre ont fait le terme en entier, les sujets d'étude les plus populaires étant la musique, les sciences ménagères et l'agriculture. Enfin, il y a les étudiants des cours d'été en pédagogie, ceux des cours d'extension du soir, ceux des cours par correspondance et extra-muraux et ceux des cours abrégés d'agriculture et autres.

En plus des inscriptions enregistrées, des milliers de personnes ont pu bénéficier des cours d'extension qui ne sont pas classifiés en séries ni enregistrés comme tels, et un grand nombre encore ont été desservies par la radio, les bibliothèques ambulantes, les conférences agricoles et autres variétés de service d'extension.

Personnel enseignant.—Les tableaux relatifs au personnel enseignant des universités et collèges en 1929-30 ont paru aux pages 872-75 de l'Annuaire de 1932; les données y sont disposées selon le sexe, les cours réguliers étant séparés des cours irréguliers. Le tableau correspondant pour 1934 est inséré dans l'"Aperçu Annuel sur l'Éducation au Canada, 1934".